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“小朋友，这件衣服送给你，喜欢吗？”
“大爷，这是我们社区居民刚做的新衣服。天

气冷了，要多点穿衣服。”
“奶奶，这件棉袄送给您，您试试合不合身。”
昨天上午，宁海福利院迎来了鄞州下应街道景

湖社区爱心公益班的阿姨们，她们将前段时间亲手
缝制的200多件衣服，亲手送给福利院里的孩子、
老人们。

此次爱心捐赠活动是由宁波市慈善总会联合
鄞州区下应街道景湖社区爱心公益班共同举办
的。社区主任杨丽君透露，从制作衣服到把衣服顺
利送到福利院，大家为了做好这件事情整整忙碌了
3个月。

今年9月，宁波市向社区提供了一批第三方捐
赠的零碎布料，交给社区进行服装制作。巧的是，
2015年，社区为了丰富居民业余生活开设了“量体
裁衣”裁缝班，请来纺织学院老师专门为大家上
课。经过近3年的学习，裁缝班里的20多名学员
不仅学会了缝制上装、裤子、连衣裙等，还学会了旧
衣改造，将旧衣物再利用。

“当时我和大家说有这么一个缝制衣服送福利
院活动，大家都特别支持。不仅裁缝班成员积极响
应，而且社区内有服装制作经验的居民也纷纷加入
献爱心行列。”杨丽君说。

10月上旬，布料到位，做衣服正式启动。社区
每周一、三、五安排大家集中在社区活动中心一起
剪裁、打样等，交流服装款式、布料共享，其余时间，
居民带布料各自回家做。在将近一个月的时间里，
社区的阿姨们用8箱零碎布料，缝制了200多件衣
物，有小孩穿的裙子、老人穿的外套等秋冬衣服。
在出发前一天，社区又把大家召集在一起，将一件
件衣物整理好，按季节分类，整齐地打包起来，准备
第二天送往宁海福利院。

衣服整理好，大家纷纷表示都想去福利院亲自
把衣物送给需要关爱的人，但由于人数有限，此次
裁缝班就推选了顾雪华和王维做代表将大家的爱
心送去。顾雪华阿姨今年66岁了，是裁缝班的一
员。顾阿姨家里有一台拷边机，在此次制衣行动中
也捐给了社区。

顾阿姨说，如果社区以后还有这样的爱心活
动，她肯定还会继续参加。54岁的王维表示，把社
区姐妹们缝制的衣物送给福利院的孩子们和老人
们，看着他们开心的样子，自己就觉得辛苦没有白
费。 记者 边城雨 通讯员 朱娇娇 曹瑛瑛

“爱心裁缝”缝制
200多件衣服
送给福利院的孩子和老人们

“今天干了件大事儿，成功捐献了造血干细胞检测血样，成为中国造血干细胞捐献
者资料库中的一员。接触红十字会3年了，对这个组织从之前和很多人一样有误解到
明白这其中‘人道、博爱、奉献’的深层次的含义。自己能为这份救人水火的事业做些什
么？但愿能配型成功，挽救他人生命。这可能也是我这个行为的一部分意义吧。改变
自己、改变他人。记者节，送自己一份礼物。”刘思妤发在朋友圈的这条消息，令大家纷
纷点赞。

昨天晚上，记者联系上了她，了解到背后的故事。出生于1989年的刘思妤，已经在
记者岗位上干了6年。3年前，她成为镇海区红十字会的跑线记者，多次采访造血干细
胞的捐献者，倾听他们的心声，陪着他们上杭州采集造血干细胞，见证他们奉献大爱挽
救血液病患者的生命。

成为志愿者并非一时冲动。刘思妤说，其实早在今年6月，在陪镇海当地一名造血
干细胞捐献者陈志敏赴杭州完成捐献时，她就在病房里表态，自己也要捐献。

那一次采访也比较特别。陈志敏是中石化镇海炼化的一名职工，成为志愿者也是
偶然。直到“中奖”，他对于捐献方面的知识还是一无所知。为了给他“补课”，更为了消
除他的紧张情绪，当地红十字会将之前的多名造血干细胞捐献者召集在一起，举行了一
次别开生面的“座谈会”。

刘思妤也出席了这个会议，听大家讲述捐献的过程。“看得出来，每个捐献者都是发
自内心地庆幸自己能够配型成功，能够顺利捐献，大家脸上都写着幸福和骄傲。”刘思妤
深受触动。

陈志敏同样深受触动。会后，他从捐献“小白”变身专家。在杭州的几天里，还经常
向出入病房的人们介绍捐献造血干细胞的知识。他的变化也让刘思妤振奋。也就是那
个时候，她打定主意也要成为一名光荣的志愿者。

后来，由于种种原因，计划推迟了。“但这件事我一直记在心里，我一直想找个好日
子，红十字会工作人员建议我生日的时候登记。但我生日还远着呢，想着记者节快到
了，我想就这天吧，这也是我的节日。”刘思妤说。

昨天下午，她来到当地的一家献血屋，采集了8毫升血样，寄往浙江省血液中心
HLA实验室进行血样分型检测，自此正式加入“中国造血干细胞捐献者资料库”，成为
一名造血干细胞捐献者。

成为造血干细胞捐献志愿者

她说这是送给自己的记者节礼物

造血干细胞又称“生命的种子”，无疑是送给患者的一份大礼，为什么说是给自己
的一份礼物呢？对此，刘思妤解释说，配型成功率很低，在成功之前患者还没有重获
新生，所以还不能说是给他们的一份礼物。相反，成为志愿者对自己却是莫大的激
励，“我会觉得我很重要，我可能承载着别人生的希望。”

刘思妤的亲友、同事之前不知道她成为了捐献造血干细胞的志愿者，直到她在朋
友圈发布信息。大家的反应也让她始料不及。采访中，她表示自己其实没做什么，四
面八方的赞誉受之有愧。

让刘思妤一时不好消化的还有自己角色的转变。以往她是记者，镜头总是对着
受访者。如今她突然成了被采访的那个人。她希望大家能把对她的关注转移到对红
十字事业、对造血干细胞捐献上来。

在刘思妤看来，自己成为志愿者的最大意义便是在自己的小圈子里宣传了相关
知识。“好多人留言问我，痛不痛，怎么登记，他们根本不知道这方面的知识，有的人还
把捐献造血干细胞理解为抽骨髓，这可是几十年前的事了，但偏偏有那么多人因为不
了解而抗拒，又因为抗拒而断了别人生的希望。”能够现身说法，刘思妤很高兴。

那么，不久的将来，如果配型成功了，又会怎么做？“我会好好锻炼身体，早睡早
起，把最健康的细胞送给患者。如果一次不行，我会捐第二次，没有什么比挽救生命
更重要。”刘思妤的语气认真又坚定。 记者 童程红 通讯员 叶永伟 文/摄

记者节，她送自己一份礼物

她希望更多人能够了解捐献，接受捐献

昨天是记者节。这一天，镇海区新闻中心记者刘思妤成为大家
心中的“最美”，因为她干了一件大事儿，那就是成为一名造血干细胞
捐献志愿者。刘思妤说，这是她送给自己的一份礼物。

昨日，刘思妤正在进行血样分型检测。

“爱心裁缝”给福利院送去亲手缝制的衣服。
记者 边城雨 摄


